

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 478 B. Orden

¿Unificación o división?

Los políticos comunistas usan una especial táctica para dividir al proletariado, simulando que son los más decididos partidarios de la unificación. En aquellos sindicatos en que cuentan con minoría y no pueden apoderarse de la organización de combate enseguida de minar la integridad orgánica de las fuerzas obreras y la reputación de los elementos hostiles a su política. En vez de formar un sindicato aparte, mantienen una lucha intermedia que distrae las energías y debilita las fuerzas, buscando por ese medio apoderarse de la dirección y anular a sus enemigos en ideas.

El sistema de formar minorías dentro de los sindicatos, a las que conceden representación en reuniones y congresos "comunistas", acarrea desastrosas consecuencias para el proletariado, pues la división existe virtualmente y los divisionistas realizan su labor en el mismo seno de los organismos obreros que no pueden dominar en absoluto.

En Italia están realizando esa labor demoralizadora los políticos comunistas. Ya que no pueden apoderarse de la dirección de la Unione Sindacale Italiana, los políticos rojos que siguen a Vecchi y Balestracci, efectuaron una reunión que llamaron de los sindicalistas revolucionarios (?), acordando constituir — en el seno de la U. S. I. — una fracción política que sostendrá el siguiente programa:

- 1.º Defensa de los principios del sindicalismo revolucionario.
- 2.º Ratificar la adhesión de la Unione Sindacale Italiana a la Internacional de los sindicatos rojos.
- 3.º Unidad proletaria de conformidad con las condiciones impuestas por el pacto de Moscú.
- 4.º Apoyar toda iniciativa que tienda a la unión de las fuerzas revolucionarias que se encuentran sobre el terreno de la lucha de clases.

Como en todos los casos en que los "comunistas" hablan de la organización sindical, en este se habla del sindicalismo revolucionario como se podría mentar la carabina de Ambrosio. Pero ya se sabe donde comienza y en qué termina el revolucionarismo bolchevique.

Lo cierto es que, los políticos comunistas, en vez de provocar una escisión en la Unione Sindacale Italiana, organizan las luchas internas por la dirección y el predominio en ese organismo obrero que se desmorona bajo la influencia del anarquismo, declarando su repudio por las tácticas bolcheviques y rompiendo la adhesión a la Tercera Internacional.

De la misma manera que hablan de sindicalismo revolucionario, se declaran defensores de la unidad obrera. Pero la unidad se entiende desde el punto de vista de su servilismo político, sometiendo al proletariado a la égida de Moscú y no aceptando siquiera enmiendas al programa impuesto a la Sindical Roja por los dirigentes de la Tercera Internacional.

El punto de vista unitario de los "comunistas" sindicalistas que militan en la Unione Sindacale Italiana, se basa en un exclusivismo partidista exento de todo propósito armónico. Y es fácil deducir qué valores reales conceden a la palabra unificación los políticos bolcheviques. Unificación es, para los organismos obreros existentes, pero absorción de las diversas tendencias hostiles al "comunismo", asumiendo los partidarios de Moscú la dirección de los sindicatos e imponiendo la absoluta prevalencia de su política gremial.

Después de haber afirmado la necesidad de llevar la guerra al seno de la U. S. I. para desprestigiar a los anarquistas y asumir la dirección de dicho organismo, los políticos comunistas hacen la siguiente declaración de fe "unitaria":

"a) La fracción Sindicalista revolucionaria frente a las tentativas de nuevas escisiones en el orden internacional, que indudablemente tendrían repercusiones graves en el orden nacional,

se declara adversaria de la ventajosa constitución de una Cuarta Internacional y decide ponerse de acuerdo con el C. E. de la Internacional de los Sindicatos Rojos a fin de hallar los medios más adecuados para evitar que se produzca la denuncia eventualidad.

b) Nacionalmente la fracción Sindicalista Revolucionaria se compromete a ejercer una enérgica acción para que el pacto firmado en Moscú por los representantes de la Unione Sindacale Italiana sea cumplido en su integridad".

Se colige fácilmente en qué terreno se colocan estos unificadores políticos. Sosteniendo el principio intransigente de la Sindical Roja — repudiado por todos los sindicalistas antipolíticos —, protestan contra la creación de una nueva internacional. Pero lo mismo podrían decir de ellos los reformistas que se exhiben en Amsterdam. La escisión, pues, la provocaron ellos con su nueva política. Y el mismo derecho tienen los anarquistas para propiciar ahora una nueva Internacional, ya que la de Moscú es una segunda edición, corregida y aumentada, de la de Amsterdam.

Los que tanto hablan de unificación, resultan a la postre, los más decididos y continuos propulsores de la división del proletariado, ya que en ello encuentran el medio para introducirse en los sindicatos y dirigirlos de acuerdo con su táctica reformista.

Matute rojo

De matute, para repartir entre los pescadores en el río revuelto de la política — y para aguzar a los pocos que confunden variedad con temporal y bagre con merluza — colaron ayer en el congreso unitario, como aperitivo de apertura, su "lunático" periodiquito esos que dieron en llamarse "comunistas".

De la cabeza a la cola, el órgano "comunista" resulta un verdadero pescado de matute. Y allá ellos que se lo coman. El programa de la Sindical Roja, puro espinaza y aletas; los estatutos con su preámbulo y su composición rojo-amarilla; la declaración sin principios; los discursos vagos de los "comunistas" que representaron la comedia en Moscú, que representaron la comedia en Moscú, de cuanta majadería dijeron los influenciados respecto del congreso y sus conclusiones, están estampados en el número extraordinario confeccionado de matute para regalar a los congresales y convencidos que deben votar la adhesión a la Sindical Roja.

Se miente en la primera página del organillo "comunista" y se sigue mintiendo en la última. Y la mentira más gorda — presada a los políticos por los "apolíticos" — está contenida en una nota de los I. W. W. que ellos hacen valer como refirmando la adhesión a Moscú, cuando únicamente se dice que Williams no representó en carácter oficial a dicho organismo en la conferencia sindicalista de Dusseldorf. Con una torpeza desconcertante se explota esta "desautorización" con el propósito de "reversar" — por su cuenta y riesgo — el acuerdo del Consejo Federal de los I. W. W., rechazando la adhesión a la Sindical Roja.

El matute, por lo mismo que es gratis, será consumido por los congresales, pero los únicos empujados de bagre bolchevique serán los "comunistas". Los demás no lo tragan ni con abundancia de pimientón...

EL TRIUNFO DEL V

Los "divisionistas" del consejo federal de los hombres que permanecen fieles a los principios que defiende la F. O. R. A. Quintista, triunfaron una vez más. Ese congreso de fusión, con sus sesiones y con sus barras, desahucado y sin bases que respondan a ese absolutismo unitario que suponen existente en la masa — por encima de los hombres y de las ideas — representó el hecho más afirmativo de nuestra independencia. Nadie quiere la fusión absoluta del proletariado, por la tónica renuncia a los patriarcales puntos de vista "Comunistas", "apolíticos", "camaleones" y grupales, todos absolutamente todos los nuevos representantes, se empujaron a hacer prevalecer sus conceptos y sobre su prevalencia basan la única fusión posible. ¿Es esto posible? De ninguna manera.

El "quintismo" se manifestará también en esas asambleas, defendido por algunos gremios autónomos. Y será el V el verdadero triunfador en esa tunda de políticos, políticos y ambigüos.

Los planes de "comunistas", "apolíticos" y "camaleones" para romper la adhesión del Sindicato O. de la I. del Calzado, fracasaron en su parte básica. Si bien lograron volver el gremio a la autonomía, la última asam-

blea acordó que los delegados defendían en el congreso de "unidad" el pacto federal de la F. O. R. A. del V, y quintistas son los tres delegados que lo representan. ¿Qué significa esta última resolución? Que el elemento activo y consciente del gremio de zapateros, cuando no va a la montera reclutada a las asambleas para votar lo que quieren los políticos y renegados, triunfa siempre, tomando resoluciones dignas de aquélla en que se aprobó la adhesión del S. O. de la Industria del Calzado a la F. O. R. A. Comunista.

El triunfo del V es indiscutible. Y mucho más lo será cuando termine esa parodia de congreso unitario...

La "conquista" de Fiume

Rapagnetta vuelve a ponerse de actualidad. Después de haber fracasado como "emperador de Fiume", parece que se había recogido para acumular su despojo en un libro, que debía arrojar sobre el mundo que había silbado sus posturas de clown en el tablado fiumense, para aplastarlo bajo un montón de literatura "tricolor"; ahora, a raíz de una revolución fascista que ha triunfado en Fiume, (aquella ciudad parece destinada a servir de teatro de titeres), Rapagnetta vuelve a salir en su epidemia de capitán Araña del coquillo bélico que le dió un cuarto de hora de popularidad como soldado de quincallería y se apresura a volver al tablado en traje de arlequín.

Como sus legionarios, o más bien dicho la Ullugada que lo siguió en la farsa anterior, también ha tomado parte en la revolución de estos días. D'Annunzio declara que apoya el movimiento y que "deben mantenerse las posiciones conquistadas". Estas posiciones no son otra cosa que los muertrales que los fascistas y mercenarios (suerosos de los legionarios) les acaban de quitar a los croatas, apoyados y estimulados por el gobierno de Italia. De esos muertrales, indudablemente, alguno le tocará al impagable Rapagnetta en recompensa por tanto sacrificio que hizo durante su "impetuosa" en el economato de Fiume. ¡Bien lo merece el que gustó tanto dinero y frascología "tricolor" para llamar la atención del mundo sobre su personalidad arlequinada!

Pero mucho tenemos que en el caso presente le salga al fustre payaso algún competidor más o menos ambicioso — Mussolini, por ejemplo — y que le quiera disputar las "posiciones conquistadas", algo que los fascistas son los conquistadores.

Y será curioso ver a esos dos "políticos" peleándose por la cuechara.

MENTIRAS "COMUNISTAS"

La patota "comunista" de la F. Empleados de Comercio, había resuelto ir al congreso de unidad defendiendo el despacho de la "mayoría", con algunas enmiendas y agregados. Los "apolíticos" reaccionaron luego y pidieron una reconsideración de lo resuelto, efectuándose al efecto una asamblea el día 3 del corriente, reconviniéndose en definitiva defender en el congreso de marras la carta orgánica de dicha Federación y la autonomía internacional frente a Amsterdam y Moscú.

Ante la prevalencia de la opinión "política", los "comunistas" promovieron toda clase de desórdenes, pretendiendo evitar la rectificación. Luego en el órgano del partido bolchevique, se desconoció lo resuelto por la última asamblea, sosteniendo los acuerdos anteriores.

Para aclarar este intríngulis, se nos pide la publicación de la siguiente nota:

Federación E. de Comercio

Con fecha 5 del actual hemos remitido al diario "La Internacional" la siguiente nota para rectificar una versión falsa que dicho diario, en el número correspondiente a ese día y refiriéndose a la asamblea realizada el viernes 3 del mismo, publica. Dice la nota:

"Comaradas de la Redacción del diario 'La Internacional', Presentes. Estimados camaradas: En el número de hoy de ese diario, notamos con sorpresa que la información publicada referente a la asamblea que esta Federación realizó el día viernes 3 del actual, no corresponde en absoluto a lo en ella resuelto y se aparta por completo de lo que en el comunicado que con fecha de ayer les hemos remitido, les declaramos.

Creemos que esto ha de ser un error fácilmente explicable, dado el desorden en que se desarrolló la asamblea y que el diario ya menciona, que ha hecho que el reporter que a ella asistió no entendiese debidamente lo allí resuelto.

Estimamos que por lo tanto quisiéramos rectificar la publicación hecha y publicar nuestro comunicado ya que, en modo alguno, queremos creer que esa sea una posición premeditada.

Los delegados que representan a esta organización en el congreso pro unidad, son los compañeros Amalio Cueto, Salvador Pérez y Carlos Martínez, los cuales, de acuerdo a lo resuelto por la asamblea, sostendrán el criterio de la autonomía frente a las dos Internacionales existentes.

Fraternamente, por el Consejo Administrativo. — Carlos Martínez, Secretario General.

Buenos Aires, marzo 5 de 1922.

La resurrección de Bakunin

Volver a Bakunin en este período de desconcierto y de confusiones, equivale a templar el espíritu al contacto de una de las figuras excepcionales del anarquismo, cuyas intuiciones no hemos superado todavía.

El bakuninismo nació en las experiencias revolucionarias de más de medio siglo, se refinó en la comuna de París y tuvo ocasión de evidenciar su virtualidad en los hechos insurreccionales de que fué promotor y guía esclarecido. Después de la revolución rusa, en que tan manifiestamente se expresó la necesidad del buen instrumento revolucionario, como un requisito previo de la fortuna de toda tentativa de renovación de valores y de instituciones, los anarquistas hemos quedado pobres de fe y de seguridad, dudando o tropezando en nuestros pasos, un tanto acobardados mentalmente, y más que acobardados, corroidos por las desviaciones de todo género que se debaten en el campo de la idea anárquica. Además, careciendo de las personalidades extraordinarias que hace cincuenta años concretaban la orientación y la táctica nuestra, hoy, el injustificado alejamiento de la tradición revolucionaria de nuestras ideas, nos ha dejado frente a los grandes acontecimientos históricos que estamos presenciando, sin saber qué hacer ni dónde ir. Jamás hubo tal desconcierto y tal incompreensión entre los anarquistas. Y es natural que cuantos se interesan porque la llama de la revolución sea constantemente avivada, estén deseosos de hallar un camino capaz de unificar en la lucha por la libertad a los hombres que se dicen sus

servidores, sus defensores y sus amigos. Aquí, como en el mundo entero, el fenómeno es el mismo, y en el mundo entero, como aquí, se vuelve a haber en la fuente inagotable de Bakunin, la sana doctrina. Y es natural. Aparte de los que confiesan que el anarquismo ha fracasado, que el anarquismo está haciendo un daño enorme a la civilización y al progreso, los que creen que esta idea revolucionaria sigue siendo la impulsora de todo cambio progresivo, la inspiradora de todo movimiento de avance, la única idea que trabaja en los hombres y en las colectividades de la verdadera revolución, ven, al repasar nuevamente la vida y las obras del gigantesco Bakunin, que en él está contenida la solución a casi todos los problemas que nos asaltan; ven que Bakunin es la más amplia y libre salida de este atolladero en que la historia nos ha dejado. ¿Por qué? Porque Bakunin vivió en su tiempo una época que tiene sus puntos de contacto con la que nos ha tocado en suerte; en su tiempo estalló el movimiento formidable de la Comuna de París, en su tiempo una ola de revolución y de inquietud sacudió también las masas trabajadoras de todos los países, en su tiempo el espíritu autoritario, como en la actualidad, amenazaba la "confiscación" prematura de la revolución", como diría Faure, y la polémica con Carlos Marx es más o menos la misma que la sostenida por nosotros contra la fiebre leninista, cuyos métodos y concepciones representan de antemano la esterilidad de los esfuerzos colectivos para instaurar un régimen de vida más justo, más libre y más soportable.

A los problemas revolucionarios de su tiempo, Bakunin dió la solución más acertada que podía dar un anarquista sin dejar de serlo; y nuestros problemas actuales, en líneas generales, son poco más o menos los mismos que los resueltos por Bakunin. Es justa y es lógica la resurrección de este hombre formidable; él representa cincuenta años de luchas, de experiencias y de realizaciones; además, juntamente con eso, representa una inteligencia poderosa capaz de deducir de su propia historia, de su propio estudio de la realidad, las conclusiones que otras mentes más limitadas serían impotentes para concebir.

Aún desde el punto de vista del idealismo, la primera Internacional que siendo hoy el ideal de los anarcosindicalistas; si las organizaciones obreras llegaron a degenerar hasta el grado que todos conocemos, no es porque permanecieron fieles a la orientación revolucionaria de la Internacional bakuninista, sino al contrario, porque se apartaron y se desviaron de esa orientación eminentemente emancipadora.

En una palabra, teórica y prácticamente Bakunin puede servirnos de guía para salir airoso de este marasmium en que nos encontramos; volver a Bakunin es volver al anarquismo, es renunciar la cadena rotas de necesidades más limitadas, es despojarnos de toda abstracción autoritaria, es consolidar nuestra personalidad de luchadores por la libertad de los individuos y de los pueblos. Los hechos reales han exaltado el valor ideológico del gran revolucionario, precisamente porque Bakunin no se apartó nunca de la realidad. Los pensamientos brotaron de los hechos mismos, sus ideas son derivaciones de la realidad, no derivaciones abstractas de fantásticas hipótesis o de locas utopías. He ahí su mérito más grande.

¡Compremos, pues, nuestro espíritu al contacto de la grandiosa y la privilegiada de Bakunin! Enriquezcamos el pensamiento, pero no nos desviemos de él de una manera fundamental. Bakunin es una dirección segura. Vayamos a él en la convicción de que hemos de llegar a buen puerto. El anarquismo no ha fracasado; los fracasados somos nosotros por haber tenido miedo a la libertad.

Por la liberación de Sacco y Vanzetti

El Comité Romano pro Sacco y Vanzetti, la mañana del 22 de enero distribuyó entre los soldados norteamericanos que fueron a Italia a rendir homenaje al Soldado Desconocido, el manifiesto que reproducimos, impreso en inglés e italiano, a fin de que ellos lleven personalmente a su país el eco de los sentimientos del pueblo italiano a favor de dos inocentes:

Soldados de América:

Vosotros que habéis venido a representar en Italia, el país de Washington, de Jefferson, de Brown, de Lincoln; vosotros que estais orgullosos de ser americanos porque os han dicho que el vuestro es el país de la libertad, y que habéis creído ballos por la civilización universal, al volver a América llevad a vuestros compatriotas el saludo del proletariado italiano.

En este momento están amenazados de muerte dos trabajadores, dos italianos que fueron a nuestro país creyendo encontrar en él el pan y la libertad que les faltaba en Italia, y, en cambio, por haber defendido la causa de los trabajadores, cayó sobre ellos el odio de los patronos y de la policía, que está subvencionada por aquéllos; fueron perseguidos y calumniados y finalmente condenados a la silla eléctrica por un delito que no han cometido.

Todo el proletariado consciente de Europa y América ha protestado y protesta, con sentido de justicia y también por solidaridad nacional esperamos conmovidos e indignados el éxito de la agitación pro Sacco y Vanzetti.

¡Permitidnos, vuestros ciudadanos americanos, que el delito se cumpla, y que vuestro país sea deshonrado a la faz del mundo civil! Esperamos que no!

Compañeros: Difundid LA PROTESTA

D. Abad de Santillán

Santa Fe, 2 de marzo de 1922.

Movimiento obrero

Soc. Obreros Panaderos

Como anteriormente anunciábamos, en una crónica aparecida en LA PROTESTA, el Sindicato de O. Panaderos empezaba a tomar nuevos impulsos y en realidad, así es: lo reafirmamos. Constantemente se diariamente se nota el interés en los compañeros para con el Sindicato, que a pesar de haber sufrido una ruda reacción, hoy vuelven con más ahínco que nunca a engrosar nuestras filas, y la reorganización de los obreros panaderos es un hecho. Para ello basta citar este caso: no hace mucho aún, que cuatro o cinco compañeros permanecían sosteniendo a toda costa nuestra querida organización; hoy, en cambio, notamos un número considerable de compañeros convencidos de que para hacerse respetar es necesario el sindicato y a él concurren. Hoy contamos con 30 compañeros activos que están desplegando una propaganda beneficiosa en pro del sindicato; (y otros que no son activos también son consecuentes con nuestros adelantados propósitos).

Los resultados obtenidos hasta el momento son: que todos las panaderías trabajan en condiciones y con personal fidedigno, a excepción de la inhumana y asquerosa Cooperativa de pan.

Por el momento basta; en la próxima detallaremos los acontecimientos que se producen, con las nuevas iniciativas que tenemos en vista. — Por el Sindicato de Panaderos de Campaña, Angel Moroni, secretario.

Unión Chauffeurs

Informe de la Asamblea.—

1º Informa el Secretario de que la Comisión Administrativa nombró al compañero Grandal para reintegrar el Comité Pro Unidad Obrera, con carácter provisorio, la asamblea lo reafirmó.

2º Un compañero hace moción para que la Comisión en el término de 20 días llame a una asamblea para tratar la reconsideración de la rotura de relaciones con el sindicato de Lavadores. Así se aprueba.

3º Discusión de las bases al Congreso Pro Unidad. Se discute el proyecto de la minoría, por haberlo resuelto así la última asamblea. Se aprueba el preámbulo con algunas modificaciones. Principios y Finalidad. Se discute artículo por artículo y se suprimen los artículos 5º, 8º y 9º, por encerrar en sus declaraciones lo mismo que otros artículos anteriores y posteriores. Los estatutos se aprueban en general.

En el orden internacional, se resuelve que el nuevo organismo quede transitoriamente autónomo. Se nombran delegados al Congreso, a los compañeros Maqueira, Morillo y J. M. Fernández.

Se nombran los compañeros Arzavala, Alcaraz y C. Corrión, para que ayudad a hacer guardar el orden los días del Congreso, según pedido del Comité Pro Unidad.

El compañero Morillo hace una moción para que los delegados de la Unión Chauffeurs planteen en el congreso que la institución invite a la Forá Comunitaria a que en su próximo congreso lleve en la orden del día el asunto de la unificación. Se aprueba la moción anterior sin discusión.

Se levantó la asamblea a las 4 y 30 de la mañana.—La Comisión Administrativa.

Comité pro Presos de los territorios de Chubut y Santa Cruz

CIRCULAR

De nuestra estima: Por la presente nos es muy grato comunicar a esa importante institución, que con fecha 21 de Febrero pasado, ha quedado constituido un comité pro presos de los territorios de Chubut y Santa Cruz.

Los motivos que han impulsado a la formación del Comité de referencia, son otros que los de recabar, por todos los medios posibles, la completa libertad de nuestros compañeros presos en el cárcel de Rio Gallegos y otros establecimientos policiales de la costa sud, en donde, sin causa ni delito de ninguna especie, permanecen recluidos y relegados a una condición degradante.

Se pretendo ejercer odiosos actos de represalias a costa de tan horrosos crímenes como los cometidos en Santa Cruz y que son del conocimiento público, es la venganza de los capitalistas, mandada ejecutar con los propios elementos de un gobierno que se precia de democrático, aun no toca a su término. Los capitalistas de la Patagonia, como los de todas partes, son insaciables en su codicia, ganancia y de opresión hacia todo obrero organizado en instituciones de resistencia, y esta vez, como siempre, lo viene haciendo de un modo irrefutable. Más de ciento treinta compañeros permanecen actualmente presos allí, en aquel antro inhumano, sin que haya un juez, ni nadie que quiera interesarse por la libertad de nuestros hermanos de infortunio!

¿Cómo hemos de confiar, entonces, en la justicia de las leyes y en la rectitud de los funcionarios encargados de velar por el prestigio de una Constitución que se nos presenta como la más libérrima?

¿Cómo hemos de aceptar que se nos siga engañando con sofismas cuando se nos habla de derechos y libertades ciudadanas, cuando observamos el odioso contraste de las cárceles y presidios repletos de compañeros que la echan por mantener incólumes los derechos que, como hombres les corresponden?

Convencidos de que tales patrañas son simples lenitivos para calmar los impulsos de las reivindicaciones proletarias, es que nos hemos impuesto, como un deber nuestro, la labor de constituir un comité, en su totalidad compuesto por deportados a esta capital desde los territorios de referencia, a fin de iniciar una campaña tenaz, hasta obtener la completa libertad de nuestros compañeros presos en Rio Gallegos.

Al decir que nuestro comité está compuesto por deportados, queremos significar que debe entenderse exclusivamente por tal a los deportados por cuestiones social-obreras.

En el deseo de mantener relaciones cordiales entre este Comité y esa prestigiosa institución y a fin de estrechar cada día más nuestro vinculo de solidaridad, nos congratulamos al enviar por medio de la present circular un fraternal saludo a la institución hermana.

La comisión directiva del comité está compuesta en la siguiente forma: Secretario General E. del Pozo, S. de Actas, D. Blanco, Tesorero, M. Soto, vocales: A. Alonso, F. Barreiro, suplente M. Lázaro.

Lo que comunicamos a esa institución para los fines consiguientes.

Por el comité pro presos de los territorios del Chubut y Santa Cruz, El Secretario General.

Secretaría provisoria, Suipacha 74.

DECLARACIONES

Un asunto, que a primera vista no parece tener importancia, traspasó las filas de nuestro gremio, habiendo sido por unos instantes un tema de discusión. Mucho llamó la atención, tal vez, entre los anarquistas que me conocen, las declaraciones que se han hecho en los diarios con respecto a la incidencia del que trata estas líneas y el camarada De Rosa. Como comprendo que puede haber malas interpretaciones, quiero hablar con claridad y poner las cosas en su lugar para bien de todos.

Desde hace tiempo, un núcleo de compañeros lucha infatigablemente por organizar a los camillitas sindicalmente. Nos ha costado esto muchas privaciones y persecuciones. Hoy podríamos decir, las semillas ideológicas sembradas, empiezan a dar el fruto deseado. Una prueba de ello es la lucha que sostenemos con el coloso de la noche "La Razón".

Pero, al grano. Dos ideas, desde el tiempo de la primera Internacional el año 1872, lanzaron a los hombres, que luchaban contra la explotación y la tiranía, unos contra los otros. No por odios personales, como muchas veces se afirmó, sino por lo imposible de que las dos ideas fueran de la mano: la idea de Libertad y la idea de Autoridad.

En el gremio de camillitas, es en cualquier otro gremio, hay estas diferencias de ideas. Nos encontramos, por así decirlo, los que buscábamos la organización del gremio, como perros y gatos, sembrando el odio entre nuestros compañeros. Jamás hemos pensado, como cuadra a los hombres de conciencia, en dar a conocer ampliamente las dos ideas, para que el gremio se fijara la orientación que creyera conveniente. Más que hacer esto, como era nuestro deber, hemos buscado amarrar a éste o aquél compañero, por considerarlo enemigo de nuestra idea. Los que nos combatían porque éramos anarquistas, nos han hasta calumniado muchas veces para que el gremio no se escuchara. Durante mucho tiempo fuimos objeto de las risas de las empresas perodistas, por no saber emplear nuestras fuerzas en algo útil.

Cuando la organización estaba orientada por anarquistas solamente, los que no compartían con nuestras ideas, buscaban en toda forma de desacreditarnos ante el gremio y hacían hasta propaganda para que no concirrieran a las asambleas. Si los que componían la comisión eran enemigos de nuestras ideas, nosotros luchábamos para desalojarlos y así pasábamos el tiempo sin que el gremio nos prestara atención.

Hoy, como consecuencia lógica de las dos corrientes ideológicas, que buscan abrirse paso en el campo proletario, surgió una incidencia entre el que escribo y el compañero De Rosa. El choque de ideas degeneraba. No producía la luz que hubiera sido de desear. La bestia en los asambleas, los habla enconcebido de tal manera que se hablaban dividido en dos bandos, los cuales hasta se preparaban para librar batalla entre sí, a trompazo y trufal, ve algunos con armas. ¿Quiénes triunfarían?... ¿Cómo gozarían los burgueses viendo que el gremio se despeda-

LLAMADO

A los compañeros de La Plata: Los compañeros anarquistas de esta localidad están invitados a una reunión que se realizará el jueves 9, a las 21 horas, a los efectos de cambiar ideas y tratar de llevar al terreno de la práctica algunas iniciativas de carácter anarquista, que tanto urgen en el desarrollo de la propaganda de las ideas y gremial.

Esperamos que los compañeros sabrán responder a esta cita, por tratarse de asuntos que a todos interesan y que tanta conexión de esfuerzos necesitan.—Un núcleo de compañeros.

A las agrupaciones anarquistas interprovinciales

Para tratar definitivamente el formulario de preguntas pasado por nuestra agrupación, se convoca a los delegados de las Agrupaciones Anarquistas interprovinciales para que asistan a la reunión que se celebrará el Jueves 9, a la hora 21, en el local calle Tacuarí 653.—La Agrupación Anarquista de O. Lavadores de Antofagasta.

zaba y dejaba de lastimar sus intereses! Se justificaba la lucha y hubiera! "sido por las ideas, pero siendo por dos figuras, es un prejuicio del cual debe emanciparse el gremio. Por eso hemos acordado, yo y el camarada De Rosa, evitar "las discórdias entre los camillitas sin renunciar ninguno a sostener las ideas que sustentamos. De mi parte, yo, considerando que el sindicato es una escuela, daré a conocer, en la forma más amplia que me sea posible, toda la bondad de nuestros ideales libertarios y lucharé para que la finalidad del mismo sea el Comunismo Anárquico.

Raúl P. PINTOS.

Huelgas

Sind. U. de la Industria del Vestido.— El movimiento de la casa Fábrica Humbert, Corrientes 970, prosigue su curso, sin variante alguna digna de mención. No olviden los compañeros sastreres y costureros, que no deben aceptar trabajo para este burgués.—El Comité.

Convocatorias

C. de E. Sociales Eliseo Reclús (Santos Lugares). Cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el jueves 9, a las 20,30, en el local de costalumbre. Se ruega puntualidad por haber asuntos de suma importancia.—El Secretario.

Escultores, Moldedores y Anexos. Se invita a los asociados de esta entidad a la asamblea extraordinaria que se realizará hoy, en el local México 2070, a las 17 horas.—La Comisión.

Sociedad de Picapedreros y Graniteros (Sección Bs. As.). La C. A. invita al gremio a la asamblea general que se efectuará el día 8 a las 20, en México 2070.

Biblioteca R. Floresta Norte. Por haber asuntos de suma importancia para la marcha de esta biblioteca, se cita a todos los compañeros adheridos y simpatizantes, para el martes 7 del corriente, a las 20 horas, en nuestro local social, Indio 4718.—Por la comisión, El Tesorero.

Agrupación Anarco-sindical de Mozos y Anexos. Se cita a los miembros de la agrupación, para hoy a las 15, en Tacuarí 653. El Secretario.

C. de E. S. "Florentino Ameghino". Donación. Hemos donado para la escuela racionalista que dirige Santos Cervoni, un almuerzo de 20,30, en el local de calle B. Rivadavia 75, a objeto de reorganizar este centro y levantar el espíritu decaído de los trabajadores de Avellaneda.—El Secretario provisorio.

Sociedad Banceros Unidos. Se cita a todos los camaradas delegados de talleres, para el día 7 a las 20 horas en nuestra secretaría.

A. C. Anarquista de O. Metalúrgicos. Para hoy, martes, a las 20,30 en Tacuarí 653, están citados los componentes de la Agrupación Como los asuntos que debemos tratar en esta reunión son de gran importancia, los compañeros deben concurrir con puntualidad.—El Secretario.

Agrupación C. A. de Canillitas. Para intensificar la propaganda de nuestra idea e impedir que algunos camillitas se presen a secundar las campañas interesadas de los politicastes que aspiran a sus manifiestos en forma alguna que sea, citamos a los camaradas componentes del grupo y a los que simpatizan con su obra, a una reunión que se efectuará el martes 7, a las 21, en Tacuarí 653.—El Secretario.

Soc. Unión Cocheros de Plaza. Se convoca al gremio a asamblea general para el martes 7 a las 21, en México 2070.—El Secretario.

C. de E. S. "Aspiración a Realizar". Se cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el jueves 9 del corriente, a las 21 horas, en Irala 1745, para tratar un importante orden del día.—El secretario.

Centro Cultural Luz y Verdad. Este centro efectuará reunión extraordinaria, el jueves 9 del corriente, a las 20 horas, en Irala 1745. Se recomienda la presencia de todos sus componentes para tratar asuntos de vital importancia. Nota: Se tomarán resoluciones con el número de compañeros que concurren.—El Secretario.

Galponistas, Escaleristas y Anexos. Los miembros de la C. A. quedan citados para hoy, martes 7, a las 20 y 30 en Sarmiento 228.—El Secretario.

Varias

Sociedad Maquinistas Teatrales. Se comunica a los obreros maquinistas que la comisión dada por esta comisión terminará el día 10 de Marzo, por lo tanto exhortamos a los que quedan apegarse a ella a que lo hagan antes de esa fecha.—La Comisión.

U. Lavadores y L. Bronces de Antof. Los que tengan talonarios del Comité pro-presos de la calle E. Unidos, deben devolverlos en el plazo de siete días, a contar desde el día 3º de lo contrario serán suspendidos en el trabajo o borrados de la pizarra.—Por la Comisión, El Secretario.

Bibli. Popular de Parque Patricios

Esta institución tiene organizada una función y conferencia para el día 11 de Marzo en el local Estados Unidos 3545. El beneficio de esta velada será por partes iguales, para esta biblioteca y el Comité Pro Presos y Deportados.

Federación Obrera en Tabaco

Comunicamos a todos los compañeros que la Municipalidad clausuró el escenario del "Círculo de Aragón", por lo que nos encontramos en la imposibilidad de dar la función en dicha salón y en la fecha indicada.

Todos los que tengan entradas se les avisa que próximamente anunciaremos la fecha en que se representará la obra anunciada y dichas entradas serán válidas en cualquier lugar que se realice.—La Comisión.

AVISO. Pergamino: Mardones. He concurrido al hospital a cumplir su encargo, cosa que no puede hacer porque según me informaron allí, la compañera salió de él el jueves de la pasada semana. Concurrir a otros sitios en procura de informarme, pero no he sabido nada.—Veradero.

El compañero Jesús Montoya, de Salta, comunica a todos los compañeros e instituciones que con él mantienen correspondencia, que en lo sucesivo éstas se las dirijan a la calle Jujuy 108. Salta.

Por asuntos de importancia pedimos al compañero Rafael Ruiz Cruces, pase por la administración de "La Revista Obrera", calle Irala 1745, y si no puede venir, mande su dirección.—Raúl Tejera.

Sociedad Unión Tranviviarios. Aviso importante.— Participamos a los compañeros socios de la estación Floresita, que en vista que el cobrador de esa estación ha renunciado a su cargo, libere el cupón que va en "El Obrero Tranviario" y lo remita a esta secretaría para hacer los nuevos cupones.

Será una falta de consecuencia obrera si esos compañeros, interés no encuentran otro cobrador esta comisión, se echamos al abandono, despreciosos de sus deberes sindicales. Esperamos que esos socios sean del sindicato y no del cobrador, vale decir, que porque ese cobrador se haya retirado ellos no dejarán de cotizar. Por lo consiguiente no dejarán de renovar, en la forma indicada arriba, los cupones viejos por los nuevos.

Identica recomendación se hace a los compañeros de Recoleta, Las Heras, Portones y muy especialmente a los de A. Thomas.—La Comisión.

Donación. Hemos donado para la escuela racionalista que dirige Santos Cervoni, un almuerzo de 20,30, en el local de calle B. Rivadavia 75, a objeto de reorganizar este centro y levantar el espíritu decaído de los trabajadores de Avellaneda.—El Secretario provisorio.

Objetos extraviados. Una compañera que dejó olvidado un paquete con ropas en el día del picnic, pide a quien lo haya recogido que lo entregue a esta administración.

Lo mismo pide el dueño de una cartera con algunos pesos y documentos que supone haberla perdido en la lancha en que regresó.

PEHUAIJO — F. C. O. Organizada por la F. O. L. se realizará en esta ciudad una conferencia y reunión el día 11 de Marzo, a las 21 horas, en el Teatro Español, estando la conferencia a cargo de un delegado de la Forá Comunitaria.

El producto de esta velada será destinado a la institución organizadora y biblioteca social.—El Consejo Local.

Centro Fem. "Aspiración a Realizar". El sábado 18 de marzo a las 20 horas, gran velada familiar, a la que prestará su desinteresado concurso el cuadro "El Poema", a beneficio por partes iguales de los presos de Jacinto Aráuz y "La Revista Obrera", que se efectuará en el local de E. Unidos 3545.

PROGRAMA: Himnos sociales por la orquesta. Se pondrá en escena el drama en 3 actos, titulado "La Madre Hiermas. Conferencia por la comp. Della Basso y la comedia "El Asistente Pascual". Entrada general, 0,50.

SALTA. Se invita a los suscriptores de esta ciudad a ponerse al corriente con las suscripciones; para esto, pueden dirigirse a Jujuy 108, o en el local Florida 91, de 20 a 24.—Jesús Montoya, agente.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 663.
MORON — Miguel González — Humberto 1, 356.
BRAGADO — Francisco Falco — Alfons XIII 2102.
DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez.
TRES ARROYOS — José Rey—Colón 682.
STEPHENSON (F. C. C. C.) — Juan Oliva. — Soc. de Estibadores.
SAN CRISTOBAL (Sta. Fe) — Guillermo Piro.
ENSENADA. — Estela Ivaldi—Colón 559.
SAN FERNANDO — Pedro Broggin — Junín 1050.
TRES LOMAS — Juan Faracovi.

VILLA CASAS — Juan Canovi.

TUCUMAN — I. B. Aparicio. — C. Alvarez 310 (Sud). C. Pro "La Protesta" — Miguel Zelaya.
TANDIL — D. Martinez — Casilla Correo 82.
SALLIQUELO (F. C. P.) — Vicente Sando, BALCAÑE (F. C. S.) — Teodoro Molinero.

ROSARIO — Mariano Méndez — Ituzingó 415.
PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Alberti 1133.
GODOY CRUZ — Angel Ceccanato — Pueyrredón 60.
CANADA DE GOMEZ (F. C. C. A.) — David Alstein.
OBAN (Salta) — Camilo Riquelme.
CORDOBA — Antonio Legizamon. — Alvear 79.
MAR DEL PLATA. — D. Matarasso. — (provisorio)—Avd. Luro 3943.
VILLA MARIA — José Rojas.
RAPAELA — Pedro Garcia.
MEMDOZA — Jaime Salvador — Saenz Luis 121.
LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olguin.

El pensamiento filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20
El Origen de todos los Oculos, particularmente de la Religión Cristiana, por Ch. Dupuis 1.00
En la Génesis, por H. Gerdil 0.90
El Origen del Hombre, por Darwin \$ 0.90
Los hombres y los árboles. — B. H. Ocaso del derecho penal, por Ferri y Adinolfi 0.90
La Esposa Terrorista, por Stagnap 1.00
La Religión al alcance de todos, por Ibarreta 1.00
Germinal, por Emilio Zola 1.50
Trabajo, por Emilio Zola 1.50
La Religión Natural, por Meiller 1.20
Dios y el buen sentido, por Meiller 1.20
Palabras de un Rebelde, por Pedro Kropotkin \$ 0.90
El Botón de Fuego, por López de Montenegro 1.20
Almanaque de "T. y Libertad" 1.20
¿Con Ideas o con Darwin?, por César Montemayor 0.50
Páginas de Lucha Oculitana, por Enrique Malatesta 1.00
Las Prisiones, por P. Kropotkin 0.90
En marcha hacia una Sociedad nueva, por Cornelissen 0.90
El Dolor Universal (2 tomos), por Sebastián Faure 1.50
Mirando el mundo y el futuro, por Ricardo Mella 1.20
El Comunismo Anárquico, por E. Malatesta 1.20
La Conquista del Pan, por P. Kropotkin 0.90
El Terror Bolchevita, por M. Gorki 0.90
Las pasiones humanas, por C. L. Formosa 1.—
Conservación y revolución, por C. Litre 1.—
Memorias de un revolucionario, por —Kropotkin (dos tomos) 1.80
Yuzú, por A. Lorenzo 1.—
El siglo hipócrita, por F. Mantel gazza 1.—
La emancipación de la mujer, por J. Novicov 1.—
El matrimonio, por P. Lafargue 1.—
Idea de justicia y del bien, por P. Lafargue 1.—

Obras de divulgación científicas
Astronomía popular, por C. Flammarion 1.—
Historia de la Tierra 1.—
Brothier 1.—
La mujer, por Bebel (dos tomos) 1.80
El amor libre (obra completa), por C. Albert 0.90
Sociología anarquista, por F. Urales 0.90

LIBROS Y FOLLETOS

Folletos
Rasgos del alma, por F. S. Figola 0.30
Herefias, por E. Guaitieri 0.30
La Oración del Anarquismo, por Luis Pabbi 0.15
Entre campesinos 0.15
En el café 0.30
La anarquía ante los tribunales 0.30
Compendio de la historia del socialismo 0.30
Huelga de vientos 0.30
Las fuses morales y sociológicas de la anarquía 0.30
Fundamentos biológicos de la anarquía y el anarquismo en los primos 0.30
Generación consciente 0.40
La vida de un hombre (Kropotkin), por J. Grave 0.18
Antecedentes históricos (reflexiones del momento actual) 0.30
Poesía, por Amos 0.30
Sembrando flores 0.30

Opusculos de versos
La Canción del Odio, por E. de Albalá 0.30

Todo pedido debe venir acompañado por el correspondiente importe, y de lo contrario, no será servido; contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos en su excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene a perjudicarlo.

A los pedidos del interior se debe acompañar para franquicia, por cada pedido, de lo contrario no nos respon-